

Aunque AMLO siga apretando el cinturón del presupuesto, así se elevaría la deuda del gobierno con el rescate a la producción de Pemex, según Moody's

- **La deuda del gobierno federal podría llegar a 59% de la producción económica de México con más apoyo financiero y de capital a Pemex, advirtió la agencia Moody's.**
- **Esto en el supuesto de que se cubran sus necesidades financieras y se inviertan 10,000 millones de dólares adicionales para aumentar la producción de la petrolera, aclaró la calificadora.**
- **En total, Pemex podría necesitar hasta 25,000 millones de dólares al año, y de efectuarse un gasto de esta magnitud afectaría la nota soberana de México, señaló la agencia.**

Si la administración de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) cubre las deudas de Pemex y continúa capitalizando a la petrolera, el propio endeudamiento del gobierno federal alcanzaría el 59% de la producción económica del país en 2023. Esto a pesar de que AMLO mantenga una política de austeridad del gasto público, advirtió Moody's.

Este es un aumento sustancial de deuda. Especialmente si se compara con el endeudamiento federal registrado en 2019. Al cierre del primer año del gobierno de AMLO se ubicó en 36% del Producto Interno Bruto (PIB).

Este pronóstico de la agencia de calificación crediticia Moody's se concretaría solo si el gobierno federal invierte los 10,000 millones de dólares que Pemex necesita anualmente para apuntalar su producción, además de cubrir sus obligaciones financieras.

El apoyo para cubrir las deudas de la petrolera mexicana podría ascender a cerca de 15,000 millones de dólares en 2021, según Moody's. Por lo tanto, este doble gasto impondría una severa carga financiera sobre el gobierno mexicano en detrimento de su calificación soberana, advirtió la calificadora.

Moody's aclaró que tiene la expectativa de que el gobierno federal evitará realizar un gasto de esta magnitud. Pero también advirtió que de no invertir lo suficiente en Pemex, las reservas de crudo continuarán cayendo. Esto debido a que no se están reemplazando las reservas con nuevos proyectos ante la falta de inversión.

Por lo tanto, un entorno de baja inversión de todos modos podría afectar en el mediano plazo al gobierno mexicano. Debido a que los ingresos petroleros aportan más del 10% al presupuesto gubernamental, de acuerdo con datos de 2019.

¿Cuánto podría costarle al gobierno de AMLO apoyar a Pemex?

Al gobierno federal le podría costar hasta 15,000 millones de dólares cubrir las necesidades financieras de Pemex en 2021, informó Moody's. Esto asciende a casi 300,000 millones de pesos. Este costo representa casi todo el ingreso anual de impuestos a la gasolina, según datos de la Secretaría de Hacienda.

Adicionalmente, Moody's toma en cuenta el financiamiento para construir la refinería de Dos Bocas, cuyo costo asciende a 2,300 millones de dólares. Pero además, el monto para capitalizar a Pemex y pueda repuntar su producción petrolera se estima en 10,000 millones de dólares, lo que es equivalente a casi 200,000 millones de pesos.

Estos costos generarían en total una carga financiera por 25,000 millones de dólares, o 496,000 millones de pesos, lo que es casi medio billón de pesos. Esta cantidad es cercana a todo el gasto en inversión física —como edificios de hospitales, escuelas o carreteras— que realizó el sector público en 2019 (506,000 millones de pesos).